
大阪湾岸道路西伸部(六甲アイランド地区)事業連絡会（第 3 回） 

第 3 回会議録(案) 

 
■日 時：令和 5 年 8 月 4 日（金）13:30～14:50 
■場 所：六甲アイランド CITY ふれあい会館 
■出席者：別紙のとおり 

以下、○：六甲アイランド CITY 自治会・管理組合及びまちづくり協議会 

●：国土交通省 近畿地方整備局 浪速国道事務所 大阪湾岸道路整備推進室 

大阪湾岸道路西伸部出張所 

◆：阪神高速道路(株) 建設事業本部 神戸建設部 湾岸西伸第一建設事業所 

◇：神戸市 建設局 湾岸・広域幹線道路本部 推進課 

△：神戸市 港湾局 港湾計画課 

▲：(株)長大 

□：（一社）近畿建設協会 神戸事業監理室 

 
■配布資料 

・議事次第 
・資料 1 大阪湾岸道路西伸部（六甲アイランド地区）の環境保全対策の取り組みについて 
・資料 2 大阪湾岸道路西伸部（六甲アイランド地区）事業連絡会 第 2 回会議録 
・資料 3 大阪湾岸道路西伸部 工事実施中箇所 
・資料 4 【今年度予定】サン広場 広報展示について 
・資料 5 ＲＩ区内工事実施箇所周辺清掃活動 
・資料 6 向洋東 2 交差点における渋滞対策について【報告】 
・資料 7 神戸市建設局一部移転のお知らせ 

 
■主旨 

・大阪湾岸道路西伸部に関する景観や環境面等に関する設計協議の場として、平成 28 年に設立し
た大阪湾岸道路西伸部（六甲アイランド地区）事業協議会をこれまで 13 回開催してきた。設計
協議完了の節目をふまえ、その後、令和 4年からは事業連絡会に名称変更し工事状況の共有等を
目的に継続開催しているところで、第 3 回目となる本連絡会では、六甲アイランド地区における
工事の状況、サン広場における広報等について説明するものである。 
※主な議題は「議事次第」を参照 

  
■結果（ポイント） 
［工事中の通行規制について］ 
・鋼製梁の架設に伴う交通規制（通行止め）は、年明けの１月以降で予定されているが、その情
報は今年の 10 月～11 月あたりにはおおよそで良いので流して欲しい。正確な情報は決まって
からで良い。 

・交通規制にあたっては、住宅街に大型車が入らない様に、また、高さ制限もあるので事前に市
と打ち合わせてほしい。 

・通行止めの時間（開始・終了）は、事前に交通量を把握して決めて欲しい。 
・迂回路の沿道住民には丁寧な説明を行うこと。 

［その他］ 
・大阪湾岸道路西伸部事業全体の進捗状況把握の為、六甲アイランドだけの情報でなく、ポート
アイランドや和田岬地区の情報も資料に反映してほしい。 

 
■会議の経過： 

1．(1)はじめに 
◇神戸市 挨拶 

             出席者紹介  
 
1.(2)これまでの事業連絡協議会について 



◇神戸市 ：（資料 1を説明） 
 
2.(1)第 2 回事業協議会会議録 （資料 2 配布のみ） 
 
 
3．議題 
＜議題に入る前に、資料 2 の自治会名称について確認有り＞ 
○六甲アイランド CITY 自治会管理組合・・・とあるが、正しくは自治会及び管理組合である。 
◇中ポツ(・)を入れ、自治会・管理組合に訂正させていただく。  

 
3.(1)六甲アイランド地区等における工事の状況について 
●：（資料 3説明） 
＜質疑・応答＞ 

○：通行止めは夜間ということであるが、通行止めの時間はどの程度を考えているのか。また、②の
規制があった時は、六甲大橋（西側からの ON）は上がれないのか。 

●：警察とも協議していくが、夜 20:00～朝 6:00 を予定している。東行き車線を規制している時は上
がれない。 

○：P8 の図は、天地（北と南）逆となっている。今後の資料は、他の資料と合わせて上を北にしてほ
しい。本件、以前にも指摘しており、関係者内の引継ぎ重要事項として周知してほしい。 

●：次回から出来るところは対応したい。 
○： P11 の交通規制については、この場以外のほとんどの住民は知らない。情報を早く示して欲し

い。今年の 10 月～11 月には、まず一報として流してほしい。日時等の正確な内容は後で良いの
で。 

  また、迂回路として、示されているルート（薄青網掛け）は、住宅街を通り抜ける道路である。
出入り口の表示をきっちりして大型車が入らないようにしてほしい。途中には高さ制限もあるの
で事故の無いよう配慮してほしい。 

●：大型車が生活道路に入らないよう対策を講じて参る。 
○：警察及び市と打ち合わせして欲しい。 
●：わかりました。 
○：資料１の説明で、市から六甲アイランド以外の話があったが、資料 1 の「事業の流れ」のように、

ポートアイランドや和田岬の状況も口頭説明でなく絵で示してほしい。 
◇：ポートアイランドは、上から 3 つ目です。 
○：口頭でなくそれぞれが「事業の流れ」ブロックフローチャートの中のどの位置にいるのかを示し

て欲しい。 
また、以前、長大橋の基礎が難航していると聞いた。その時も意見として出たと思うが、「六ア
イ、ポーアイ」だけでなく「長大橋」も含めて表してほしい。2016 年 4 月の事業化決定発表時
より、いつ聞いても逃げ水の如く「10 年、10 年」の回答しかない。それは仕方無いとしても、
せめて、事業全体がどうなっているのか知りたい。即ち、この連絡会が六甲アイランド内の 
湾岸道路の開通時期がいつ頃になるかをイメージするに非常に意義ある会となる。 

◇：検討します。 
○：P11 の「工事に伴う交通規制について」の説明の中で、迂回路と書いてあるが説明がない。迂回

路に車が多くなれば、そこの住民は影響を受けるので、丁寧な説明として何らかの形でチラシの
中にコメントを入れておいてほしい。工事を中心に考えるのでなく、住民の生活も考えてほしい。 
また、現時点で通行止め時間帯は夜 20:00～朝 6:00 を予定しているとのことだが、前持って交通

量を測る等、事前に交通量を把握してから規制する適切な時間帯を決めてほしい。 
○：迂回路のコメントについては、10月か 11 月の資料の中で考えて欲しい。 
●：わかりました。事前の交通量把握については、警察協議もあることから、そういった方向で検討

します。 
 
3.(2)サン広場における広報展示について 
●：（資料 4 説明） 

＜質疑・応答＞ 
○：期待している。展示のアイデアも出したい。 
●：展示内容については、こちらでも色々と検討しているところであるので、ご意見ありましたら機

会があればお伺いしたいと思う。 
○：９月予定とあるが具体の日程は如何か。 
◇：予定であるが 9/8～22 で調整中です。 
 



3.(3)①ＲＩ区内工事実施箇所周辺清掃活動 
◆：(資料 6 説明) 
 ＜特に意見等なし＞ 
 
3.(3)②向洋東 2交差点における渋滞対策について 
◆：(資料 7 説明) 
 ＜特に意見等なし＞ 
 
 
3.(3)③現場見学会について 
3.(3)④神戸市連絡先の変更について 
◇：見学会については、工事の進捗状況をみながら、秋以降で予定しており別途相談したい 
 
その他意見 
○：住民からの質問・要望もあるので、それも含めてこういった場で共有してほしい。 
◇：検討させていただきます。 
 
○：会議の資料は PDF にして会長に提出してほしい。一連の資料としてキングファイルに綴じてい

る。以前から言っている。修正があれば後で届けてもらうことになるが、全てマンションの理事
会で配布し報告しているが、紙データから PDF 化するのは鮮明度が落ちるだけでなく手間がか
かるため是非お願いしたい。 

◇：かしこまりました。 
 
○：交通規制で２点質問したい。 

規制は緊急車両も対象となるのか。うっかり入ってきた車は。 
●：緊急車両も対象です。主要な交差点等には、誘導員を配置します。具体的には、今後検討してい

きます。 
◇：警察車両や消防車については、通行止めの情報は事前に連絡を入れることになっている。 

     
○：第 1高架橋、第 3 高架橋とあるが、第 2 高架橋がないのは何故か。利用者には全く関係無い質問

であるが。 
●：当初の計画において、六甲アイランド全体で第１高架橋～第 5高架橋までの計画としていた。橋

梁の構造決定をしていく中で、第 1高架橋と第 2高架橋をまとめて 1 つの高架橋にしたので、第
1 高架橋の次を第 3 高架橋としている。 

 
○：高架下の活用についてはどうなのか。 
◇：港湾局でシャーシプール(コンテナ専用トレーラーの駐車場)の計画があるが、それ以外はない。 
○：高架下利用については、今までも意見要望を出してきており言い続けるべきと思っている。 
 
○：今日話しがあった通行止めは、３日間程度であるが、将来的＜上部工の架設時＞には、長期の規

制となるしできる限りの対策を考え懸念のないようにしてほしい。 
◇：今後も関係者とご相談しながら対応していきたい。 
 

 
以上 



別紙 

 

第 3回 大阪湾岸道路西伸部（六甲アイランド地区）事業連絡会 

出席者 
 

 

自治会 管理組合               氏 名 

イーストコート 4 番街   北岡 英希 

イーストコート 5 番街   矢野 幸吉 

ウエストコート 3 番街   吉田 

ウエストコート 4 番街   後藤 隆志郎 

ウエスト 20               飯沼 岳 

ウエスト 21               島袋 桂 

 

自治会         会長            宮脇 貴栄 

副会長           柏井 敏介 

 

まちづくり協議会 

委員長    高橋 松夫 

委員    西森 元亮 

 

事業者 

国土交通省 近畿地方整備局 浪速国道事務所 大阪湾岸道路整備推進室 

事業対策官   永見 晃之    

建設専門官    浦尾 賢一 

技術員    大畑 啓一 

技術員               金崎 護 

国土交通省 近畿地方整備局 浪速国道事務所 大阪湾岸道路西伸部出張所 

出張所長    鹿嶋 久義 

阪神高速道路株式会社 建設事業本部 神戸建設部 湾岸西伸第一建設事業所 

総括工事長   﨑谷 浄   

課長代理    徳増 健  

神戸市 

神戸市 建設局 湾岸道路本部 推進課 

推進課長    中川 伸一  

担当係長    細見 素康 

担当    中村 孝子 

 

神戸市 港湾局 港湾計画課 

湾岸道路計画担当課長       香川 昌広   
担当    上村 修平 

 

【その他関係者】 

（大阪湾岸道路西伸部環境調査他業務 受注者） 

株式会社 長大 環境事業部 社会環境 3 部   富所 康子 

（大阪湾岸道路西伸部事業促進業務 受注者） 

（一社）近畿建設協会 神戸事業監理室    藤本 善博 

 


